



NEUERSCHEINUNGEN

In den letzten Wochen wurden versandt:

Handbuch der Haut- und Geschlechtskrankheiten. Bearbeitet von zahlreichen Fachgelehrten. Im Auftrage der **Deutschen Dermatologischen Gesellschaft** herausgegeben gemeinsam mit B. Bloch... von J. Jadassohn. Schriftleitung: O. Sprinz.

Zwölfter Band / Erster Teil: **Tropische Dermatosen. Juxtaartikuläre Knoten. Rattenbißkrankheit.** Bearbeitet von F. Breinl, F. Fülleborn, H. Hoffmann, E. Martini, M. Mayer, E. G. Nauck, H. da Rocha Lima, B. Sklarek, H. Ziemann. Mit 503 zum Teil farbigen Abbildungen. 1932. XII, 857 Seiten Gr.-8°. Gew. 1925 g; gebunden Gew. 2260 g. RM 168.—; gebunden RM 176.—

Zuletzt erschien Band II am 28. Januar 1932. Die weiteren Bände folgen in kurzen Abständen, zunächst Band IV/1 und XIII/1.

Interessenten für das Gesamtwerk: In erster Linie die Spezialärzte für Haut- und Geschlechtskrankheiten, ferner die Institute, Kliniken und Krankenhäuser; für Band XII/1 interessieren sich außerdem die Schiffsärzte, Tropenärzte, Missionsärzte.

Im Ausland findet besonders der XII. Band viele Interessenten.

Die Mitglieder der Deutschen Dermatologischen Gesellschaft, in deren Auftrag das Werk herausgegeben wird, erhalten das Handbuch unmittelbar durch die Versandstelle des Verlages zu einem Vorzugspreis.

Beachten Sie bitte auch die Fortsetzungslisten!

Die Quarzlampe und ihre medizinische Anwendung. Mit einem Anhang über Wärmelampen. Ein Lehrbuch von Dr. Erich Wellisch, Assistent des Institutes für physikalische Heilmethoden im Krankenhaus der Stadt Wien. Mit einem Geleitwort von Primararzt Dr. Josef Kowarschik. Mit 80 Abbildungen. VIII, 168 Seiten Gr.-8°. 1932. Gewicht 345 g; gebunden Gewicht 480 g. RM 8.60; gebunden RM 9.60

Die erste Forderung bei Abfassung des vorliegenden Buches war, ein brauchbares Lehrbuch für den Praktiker, eine kritisch gesichtete Auswahl der therapeutischen Anzeigen zu bringen. Der Anwendung der Quarzlampe sowie der Bestrahlungsart, zwei Punkte, die den praktischen Therapeuten interessieren, wurde besondere Beachtung geschenkt. Apparatur und sachgemäße Handhabung werden eingehend besprochen. Außerdem werden die wissenschaftlichen Grundlagen der Lichttherapie, die Einwirkung des Lichtes auf den Stoffwechsel, das Blut-, das Nervensystem, das Wesen der Pigmentbildung, der Lichtgewöhnung knapp und klar dargestellt.

Interessenten: Alle Vertreter der klinischen Fächer, besonders die Dermatologen, die Spezialisten für physikalische Therapie, die praktischen Ärzte, Krankenhäuser, Kliniken und die Institute und Heilanstalten für physikalische Therapie.

Aus dem Verlag F. C. W. Vogel, Berlin, wurde versandt:

Entstehung, Erkennung und Behandlung innerer Krankheiten. Von Dr. Ludolf Krehl, Professor in Heidelberg.

Erster Band: **Die Entstehung innerer Krankheiten: Pathologische Physiologie.** 14. Auflage. 1932. XII, 716 Seiten Gr.-8°. Gewicht 1420 g; gebunden Gewicht 1840 g. RM 39.60; gebunden RM 42.—

Noch ehe der dritte Band über die Therapie erscheint, an dem der Verfasser intensiv arbeitet, ist wieder eine neue Auflage des ersten Bandes notwendig geworden.

„Krehls pathologische Physiologie gehört zu den klassischen Büchern der deutschen Klinik...“

Interessenten: Innere Mediziner, Chirurgen, Physiologen, Pathologen, fortgeschrittene Studierende und praktische Ärzte.

Der II. Band: Die Erkennung innerer Krankheiten, erschien am 26. Februar 1931.

Handbuch der Ernährung und des Stoffwechsels der landwirtschaftlichen Nutztiere als Grundlagen der Fütterungslehre. Herausgegeben von Ernst Mangold, Dr. med., Dr. phil., o. Professor der Tierphysiologie, Direktor des tierphysiologischen Instituts der Landwirtschaftlichen Hochschule Berlin.

Vierter Band: **Energiehaushalt. Besondere Einflüsse auf Ernährung und Stoffwechsel.** Bearbeitet von P. Hertwig-Berlin/Dahlem... Mit 210 Abbildungen. 1932. XVII, 930 Seiten Gr.-8°. Gewicht 2035 g; gebunden Gewicht 2270 g. RM 94.—; gebunden RM 97.60

In diesem, vier Bände umfassenden Handbuch werden die chemischen, physikalischen und biologischen Grundlagen der Fütterungslehre zusammenfassend dargestellt. In didaktisch zweckmäßigem Aufbau, ausgehend von den Nährstoffen und Futtermitteln, über Verdauungsphysiologie und Stoffwechsel zum Energiehaushalt übergehend, werden zuletzt die besonderen Einflüsse auf Ernährung und Stoffwechsel behandelt. Etwas derartiges fehlte bisher und ist doch zweifellos ein Bedürfnis für alle, die sich jetzt in allen Ländern der Welt wissenschaftlich mit der Ernährung und Fütterung der landwirtschaftlichen Nutztiere befassen. In den meisten Lehr- und Handbüchern der Tierzucht, Fütterungslehre oder der Physiologie finden sich solche Angaben teils nur kurz zusammengefaßt oder verstreut. Diese Lücke füllt das Buch aus.

Früher sind erschienen:

I. Band: Nährstoffe und Futtermittel, am 26. 10. 1929.

II. Band: Verdauung und Ausscheidung, am 29. 11. 1929.

III. Band: Stoffwechsel d. landwirtschaftl. Nutztiere, am 20. 2. 1931.

Das Handbuch ist mit dem obigen Bande abgeschlossen.

Das kompl. Werk bietet ein vorzügliches Werbeobjekt.

Interessenten: Agrikulturchemiker, physiologische Chemiker, Physiologen, Veterinärmediziner, Tierzüchter und die entsprechenden Institute und Bibliotheken des In- und Auslandes.

Beachten Sie bitte die Fortsetzungslisten!

Arbeitsrecht. Von Dr. Walter Kaskel, neubearbeitet von Dr. Hermann Dersch, ord. Prof. an der Universität Berlin. (Enzyklopädie der Rechts- und Staatswissenschaft, Bd. XXXI.) Vierte Auflage. 1932. XX, 490 Seiten Gr.-8°. Gewicht 1050 g. RM 22.—

Das Kaskelsche Lehrbuch vom Arbeitsrecht ist vermöge seiner allseitig anerkannt ausgezeichneten Systematik, seiner bewundernswerten Klarheit und seiner glänzenden Beherrschung des Stoffes das bevorzugte Lehrbuch des Studenten und des Praktikers. Nach dem Tode Kaskels hat sein Nachfolger auf dem Lehrstuhl der Universität Berlin, Professor Dr. Dersch, das Lehrbuch neu bearbeitet. Dersch ist anerkannt als einer der führenden Arbeitsrechtler. Seit der letzten Auflage des Buches sind zwei Jahre vergangen. Das bedeutet für ein so in Fluß befindliches Rechtsgebiet wie das Arbeitsrecht, daß große Partien des Buches vollständig umgearbeitet werden mußten. Insbesondere das Tarifvertragsrecht erscheint in ganz neuem Gewand. Überall in dem ganzen Buch ist die Rechtsprechung bis auf die neueste Zeit berücksichtigt und kritisch verwertet, auch Stellung zu den dogmatischen Streitfragen der neuesten Zeit genommen. Trotz allem wahrt das Buch bewußt seinen Charakter als ein in möglichst knappem Umfang gehaltenes Lehrbuch zum Einarbeiten und will kein in allen Einzelheiten erschöpfendes Nachschlagewerk sein.

So wird wieder gern jeder Arbeitsrechtler aus der Praxis wie auch der Studierende und wer sonst mit dem Arbeitsrecht zu tun hat, zu diesem vorzüglichen Lehrbuch greifen.

Interessenten: Außer den Juristen und Studierenden der Rechtswissenschaft alle Behörden des Arbeitsrechts sowie Arbeitgeber- und Arbeitnehmer-Verbände, größere Betriebe und auch die Käufer früherer Auflagen.

Bestellzettel anbei.

BERLIN, Mitte März 1932.



JULIUS SPRINGER